
第 408回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成２７年２月１３日（金） 

   午後１時２５分 から 午後２時３５分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

関向 正子  委員 

内宮 眞   委員 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、木野下主査から「春

のあんしんネット・新学期一斉行動について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

 遠藤会長が欠席につき、条例第 22条第３項の規定により、本日は会長から指名

されている関向委員が会長職務代理者となることを報告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長職務代理者のほかに、関向会長職務代理者が内宮委員を指

名。 

（４） 議事（要旨） 

【関向会長職務代理者】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 



     【関向会長職務代理者】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【関向会長職務代理者】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番、２番については、同じような内容で、ドラッグ、裏社会とか被害者

の写真等数多く、犯罪を誘発、助長するのではないかと思いました。 

３番、４番はマンガが多い内容ですが、もちろん卑わいな描写も多かった

のですが、犯罪を誘発するようなものが非常に多かったと思いました。 

５番については、「ググってはいけない」そうですが、殺人ビデオ、殺人の

仕方とか具体的な描写が多くて具合が悪くなるような内容でした。 

【高橋委員】 

私も全冊指定とさせていただきました。 

  １番は、女子校生の記事が気になり、冒頭の話にもあったように低年齢化

しているということで、中学生とか小学生の方まで広がっているという記事

がすごく気になりました。スマホが普及して、どんどんオープンになってい

っていることも書いてあり、羞恥心とかそういう意識が下がってきていると

いうことが非常に問題だと思ったので、指定とさせていただきました。 

  ２番は、危険ドラッグの記事が気になりました。スーパーで購入できるも

のでそういうドラッグが作れるということが書いてあり、それが具体的に載

っていて非常に有害だと感じました。 

  ３番は、タイトルで「悪い人」と言っているように、犯罪まがいのことし

かなくて、害にしかならない、犯罪を助長しかねない内容だと感じました。 

  ４番は、女子校生の隠し撮りとか、ドラッグについての内容がありました

し、卑わいな写真もあったので指定とさせていただきました。 

  ５番は、私もこれを見ていて苦痛を伴うというか見るに堪えない記事が載

っており、まだ白黒だから見れましたが、２に該当すると思い指定とさせて

いただきました。 

【佐藤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  １番、２番は、危険ドラッグのことだったり、わいせつな写真があったり、

犯罪に関係するようなことが多かったと思います。 

  ３番、４番ですが、マンガにはなっていますが、犯罪に関係するもの、詐

欺の話だったり、盗撮だったり、或いは危険ドラッグの話だったりというこ

とですので、これも指定とさせていただきます。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

  ５番は、私も最後まで見なければいけないのかと思うくらい気分が悪くな

るような内容で、「ググってはいけない」というよりも「ググりたくない」と

思いながら見てしまいました。これは、絶対に子どもたちには見せたくない

ものだと思いました。 

【内宮委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  みなさんの意見と一緒で、３番に関してはマンガですが、性的な描写が多

い、或いは盗撮、詐欺とか違法行為の説明をしていたということですし、４

番についても同じマンガですが、性的なものということです。 

５番に関しては、同じですけれども、こんなのものが売れるのかなあとい

うふうな感じで見ました。 

【関向会長職務代理】 

  皆さんと同じで、５冊指定です。 

  全て、性的感情を刺激して、残虐な行為を誘発するものばかりだなあと思

い、これまでと何ら変わることがないと思いながら見ました。 

そういうことで、全冊指定ということで、よろしくお願いいたします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成２７年３月１３日（金）を提案。    

 


